
WOHNHILFSWERK                        Telefon: 06171 - 9899966 
für behinderte Menschen e.V.,         

Alfred-Delp-Strasse 2                E-mail: post@wohnhilfswerk.de 

61440 Oberursel                      Website:www.wohnhilfswerk.de 

 

Mitgliederversammlung, Montag 29.November 2021, 19.30 Uhr Kreuzkirche 

--------------------------------------------------------------------- 

1a. Liebe Mitglieder, 

    Im Namen des Vorstandes – Herzlich willkommen. 

 

Gedenken der Verstorbenen: 

*Beisitzer:     Hans-Alfred Kindling - verstorben 27.09.2019 (84 Jr.) 

*Schatzmeister: Hans-Georg Winter    - verstorben 20.05.2020 (71 Jr.) 

*Beisitzerin:   Jutta Fietze         - Verstorben 19.08.2021 (93 Jr.) 

 

Wir haben drei liebenswerte und über Jahren sehr engagierte Menschen 

im Vorstand verloren. Ihre Einstellung, Denkweise und Geisteskraft 

bleibt uns als Vorbild in Erinnerung und erhalten. Wir danken. 

           

1b. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 

    - Es sind keine Anträge eingegangen  

    - Gibt es jetzt noch Anträge?  

      Dann Zulassung beschließen zur Besprechung unter Top 7. 

 

2.  Zum Bericht des Vorstandes folgende Mitteilungen vorab:  

    - Wir haben aktuell 97 Mitglieder – und 251 Freunde & Förderer  

      Nur die Mitglieder sind eingeladen (Mitgliederversammlung!) 

    - Die Gemeinnützigkeit besteht weiter und ist von Finanzamt 

      zuletzt bestätigt mit dem Freistellungsbescheid  

 vom Finanzamt d.d. 19.12.2018 für 2015 bis 2017  

 (zur Körperschaftssteuer und Gewerbesteuer)  

 gültig für Kapitalerträge bis 31.12.2022 

    - Für Mitgliedsbeiträge als auch Spenden können wir 

      Zuwendungsbestätigungen (Spendenbestätigungen) ausstellen 

    - Wir haben eine neue Website. www.wohnhilfswerk.de 

      Dafür danken wir Frau Sigrid Schellong und Frau Dagmar Blank 

      die die Website pflegen. (und neu in 2021 den Newsletter) 

    - Unser Büro ist (fast) jeden Dienstagmorgen ab ca. 8:30 besetzt 

 

3.  Bericht des Vorstandes - über das Jahr 2020 

 

    - Das Jahr 2020 war Corona-bedingt ein schwieriges Jahr. 

   

    - Start (Organigramm) Rhein-Main Verbund am 1. Januar 2017 

      – bestehend aus dem Alfred-Delp-Haus, Haus Königsegg, 

        BW/Ambulante Dienste, Kinderhäuser in Hofheim und Offenbach, 

        Service/Verwaltung 

      - Regionalmanagerin Frau Brita Maurer.  

      

      Dann wurde uns auch neue Dienststrukturen im ADH vorgestellt 

      in der Folge, dass für die Häuser geänderte Dienstpläne 

      festgelegt wurden. Nicht besonders positiv. 

  - Viel Unruhe beim Personal. Hohe Krankheitsstand, viele  

        Überstunden und Kündigungen. Für uns ungewohnte Erfahrungen. 



 

 

 

 

4.   Zwei Vorstandssitzungen 

 10. Februar + 26. Oktober 2020 

 

     Mit insbesondere folgenden fünf Themen haben wir uns das ganze  

     Jahr intensiv beschäftigt: 

 

A. Die Personalsituation im Alfred-Delp-Haus und Haus Königsegg. 
Wir fordern Verbesserungen bei den Themen 

         1. Die Bewohner- und Mitarbeiterstruktur als Planung/Theorie 

         2. Die viele Überstunden und hohe Krankheitsrate 

         3. Der Bedarf an Personal in der Praxis 

 

      B. Die Entwicklung Finanzstatus vom Alfred-Delp-Haus,  

         seit der Übernahme in 2009 durch das St.Vincenzstift: 

         1. Jahresbericht „Forcast 2019/2020“ 

         2. Entwicklung der Rückstellungen & Investitionen seit 2009  

         3. Einsparungen bei Umlagen/Abgaben an das St.Vincenzstift  

            und an die Josefs-Gesellschaft in Köln 

 

      C. Alfred-Delp-Haus & Haus Königsegg, Fit für die Zukunft: 

         1. Verbesserungen in der Ausstattung und Qualität der  

            ADH-Wohnhäuser  

            Aufstellung in August 2018 von einer „To Do Liste“ 

         2. Dringend notwendige Verbesserungen in der Haustechnik 

         3. Verbesserungen Außengelände 

 

      D. Das neue Bundesteilhabegesetz vom 16.12.2016 

         Umsetzung durch den LWV Hessen und weitere Reformstufen 

 

 

5.   Eine Kuratoriumssitzung – mit Einblick in die ADH-Finanzen 

     und Besprechung der oben aufgeführten Themen. 

- am 23. Oktober 2020 in Oberursel (Kreuzkirche) 

 

 

6.   Die für den 16. November 2020 geplante Mitglieder Versammlung  

     mit Vorstandswahlen wurde umgestellt und schriftlich  

     durchgeführt. 

 

     Anstatt eine Mitgliederversammlung bekamen alle Mitglieder in 

     Oktober 2020 einen dreiseitigen Rundbrief mit einer sehr 

     ausführliche Info über die aktuelle Situation. 

 

 Dann am 16. November bekamen alle Mitglieder per Post: 

 *Ein Erklärungsschreiben über den Ablauf der Wahl 

 *Der Bericht des Vorstandes 

 *Der Bericht des Kassenprüfers zur Abstimmung 

 *Ein Wahlzettel zur Abstimmung für jeden Vorstandsposten 

 *Ein Umschlag für die Rücksendung 

 

 



 

 

 Einsendeschluss 30.11.2020 (Datum Poststempel) 

 Die Auszählung findet am 10. Dezember 2020 statt. 

 

Die Auszählung der abgegebenen Stimmen fand am Donnerstag den 

10. Dezember 2020 im Konferenzraum vom ADH statt. 

Der Wahlleiter Herrn Wilfried Grunwald eröffnete unter Aufsicht 

von Dr. Norbert Dickopf um 10:45 Uhr die Sitzung und stellte 

fest, dass 59 Briefe geschlossen eingegangen sind und davon 58 

Briefe mit einem gültigen Stimmzettel. 

 

Die Ergebnisse der Wahl: 

1. 1. Vorsitzender  - Johan van’t Hoofd     = 56 JA + 2 Enth. 
2. 2. Vorsitzender  - Dr. Matthias Dickopf  = 58 JA 
3. Schatzmeisterin  - Dagmar Blank          = 56 JA + 2 Enth. 
4. Schriftführerin  - Elke Schorn           = 56 JA + 2 Enth. 
5. Beisitzerin      - Dr. Gülsün Firat      = 56 JA + 2 Enth. 
6. Beisitzerin      - Barbara Keiper = 55 JA + 1 Nein + 2 Enth. 

 

Entlastung des Vorstandes 2019: 46 JA + 1 Nein + 11 Enth. 

 

Ende der Auszählung 11:20 Uhr. 

    

Wenn man bedenkt, dass normalerweise bei einer 

Jahresmitgliederversammlung nur etwa 1/5 der Mitglieder anwesend 

ist, können wir uns mit diesem Ausgang der Briefwahl in unsere 

ehrenvolle Arbeit bestätigt und gestärkt fühlen. 

 

 

7.   ADH-Leitungstreffen 

Regelmäßige Treffen (je nach Bedarf) mit Frau Maurer und 

Frau Tillmann (Ltg. ADH) + Frau Klomfass (Ltg. Haus Königsegg) 

und dem BW-Leiter Herr Marzinkowski 

 

Leider kein Treffen mit der Mitarbeiter-Vertretung 

 

    

8.  Teilnahme (Corona-bedingt eingeschränkt) 

 

      * Netzwerk „Oberursel All Inclusive“ (siehe Flyer) 

        Wir treffen uns mehrmals im Jahr und organisieren 

        u.A. Brunnenfest - Bandmeeting an der Helen-Keller-Schule  

        Und erstmalig 4. Mai 2018 Teilnahme an die Schultheatertagen 

      * Am „Runden Tisch“ auf Einladung von Frau Lisa Ziegler  

        Behinderten Beauftragte vom Hochtaunus Kreis,(Pos.Aufgegeben)  

        mit Teilnahme auch von Kathrin Hechler (Kreisbeigeordnete) 

        - Themas: Wohnen, Ausbildung, Behindertengerecht… 

  * Wir werden auch eingeladen an Neujahrsempfänge der 

        Oberurseler SPD und CDU und nehmen auch daran teil. 

    Wir haben kurze Wege zur Politik und Stadtverwaltung. 

      * ADH – 11. Helauparty in der Burgwiesenhalle 01.02.2020 

      * Kein Sommerfest in 2020  
 

 



 

 

 

9.  Noch nicht geschafft 

 

    - Die Gründung einer ADH-Eltern-Stiftung  

      haben wir am 12.10.2017 mit R/A Striether gesprochen 

      als auch am 05.12.2017 mit Frau Sonja Peichl (Caritas Limburg) 

- Engagierte Spezialistin für Fundraising und Leiterin der 

Caritas Stiftung. Wir bleiben in Kontakt. 

 

    - Starthilfe  

      bei der Wiederbelebung/Gründung von einem Angehörigenbeirat  

– Alfred-Delp-Haus 

- Haus Königsegg 

- Betreutes Wohnen 

 

10.  Erfreuliches 

 

 Wir haben für die Jahren 2021-2022 eine „To-Do-List“ 

     Zusammengestellt mit 27 Themen. 

 

     Es wird nicht langweilig.  
 

   - Dank die große Spendenbereitschaft können wir viel umsetzen. 

     Dafür danken wir die Mitglieder und die Förderer. 

     (Dks. Briefe + Spendenquittungen) 

 

-----------------------------------------------------------------  

Gibt es noch Fragen zu diesem Bericht? Habe ich etwas vergessen?? 

Danke für Ihre Aufmerksamkeit. 

-------------------------------------------------------------------  

  

Danke meinen Vorstandsmitgliedern für die gute Zusammenarbeit,  

insbesondere unserem Ehrenvorsitzender Dr.med. Norbert Dickopf 

Danke unserem Kassenprüfer – Herrn Wilfried Grunwald 

 


